

# 福岡県労連

## KEN & ROREN

ZENROREN

2019  
7月号  
No.152

発行所 福岡県労働組合総連合  
〒812-0016 福岡市博多区博多駅南  
1-9-8 ケイ・アイビル2F  
☎092-433-1833 FAX092-433-1822  
編集発行 福岡県労働組合総連合  
福岡県労連 検索



[定価]  
1部10円

ホームページ 単産・単組の専用ページパスワード: yamagashashiru (8/1 ~ 8/31)

### 第30回 定期大会 福岡県労連 議長 山下和博

下記のように定期大会を開催するので、代議員各位ご参加ください。

と き: 8月18日(日) 受付: 9時30分 開会: 10時 閉会: 17時(予定)  
と ころ: 第三博多偕成ビル(博多区博多駅南1-3-6)

- |     |       |               |
|-----|-------|---------------|
| 議 題 | 第1号議案 | 2018年度経過報告    |
|     | 第2号議案 | 2019年度運動方針(案) |
|     | 第3号議案 | 2018年度決算・監査報告 |
|     | 第4号議案 | 2019年度予算(案)   |



## 2019 国民平和行進

7月16日北九州市門司区の門司港・唐戸棧橋で、2019年国民平和行進の山口県から福岡県への引継ぎ式が行われました。行進は、大分県と熊本県からも引き継がれ、26日に佐賀県基山町で佐賀県に引き継がれ、被爆地の長崎に向かいます。

# 最低賃金は、直ちに全国一律で 今すぐ1,000円に

**改定の審議始まる**  
今年の最低賃金の改定を審議する中央最低賃金審議会が7月4日から始まり、7月末には今年の引き上げの「目安額」がランク別に示されます。その「目安額」を参考に、都道府県ごとの地方最低賃金審議会が審議・決定し、10月から改定されます。

**地域経済が疲弊**  
現在の最低賃金は814円で全国加重平均で874円ですが、最も高い東京が985円、最も低い鹿児島が761円となっており、その格差は1時間当たり224円にもなります。

**大きな政治課題に**  
今年2月、自民党内に全国一律最低賃金制の法制化を推進する「最低賃金一元化推進議員連盟」が発足しています。さらに先の参議院選挙では、ほとんどの政党が最低賃金の大幅な引き上げを公約として掲げました。最

低賃金の大幅な引き上げは、今や大きな政治課題となってきました。早く1500円に

福岡県労連と加盟単産・単組では、最低賃金の大幅引き上げを求める署名に取り組み、意見書とともに福岡労働局、福岡地方最低賃金審議会に提出しました。また、福岡県知事への要請や最低賃金審議会の傍聴、毎月の宣伝行動にも取り組んでいます。「全国一律最低賃金今すぐ1000円、早く1500円に」の世論と運動をさらに大きく広げ、最低賃金の大幅引き上げを勝ち取っていきましょう。



4つのグループに分かれて、「労働組合とは？」を改めて確認

## 組合活動は「私の大切なものを守るため、大切なものを使う活動」

### 全労連「わくわく講座」2019福岡県開講式

2019年「わくわく講座」開講式は7月7日県労連会議室で開かれ、20人が参加しました。最初に、「自分紹介」を、名前と今の気持ちをもとに1分程度で話しを行いあい、その後、講師の長久啓太さん(岡山県労働者学習協会事務局長)が用意したレジュメをもとに1時間程度の講義を受けました。休憩をはさんで4つのグループに分かれて、講義の中で提示された話をもとに討議を行い、4つのグループから協議した内容を報告しました。

「ゆとり」とは何か  
講義は、労働組合とは？を「生活」から考えるから始まり、労働者とは、労働条件とは、労働組合とはを改めて法律をもとに確認し、その上で「生活にゆとりがあれば自分らしく生きる条件がひろがる」と話しをされ、中でも「ゆとり」とは何かを、一日24時間の時間的な観点と、実現するためのお金も必要であることも確認しました。

### 組合運動の「矛盾」

そのために労働組合の日常活動を進める上でのポイント、「トレーニングの機会、その場と時間をたくさん作るう」が提起あり、加えて、労働組合運動は「私の大切なものを守るために、私の大切なものを使う活動」であるため、「矛盾」があり、それを乗り越えるためには、役割分担や活動を通して「感性的共感」を高めることとしていくこと強調して講義は終了しました。

### 川の上流も認識

そして、物事をみ

# 組織拡大総がかりの取り組み

## 「市民講座」と「まちかど相談 ワークルールカフェ」



当日の様子は RKB 毎日放送のニュースで放送されました

### 未組織労働者の厳しい現状

福岡県労連では未組織若年労働者の組織化のため、まずはアプローチするきっかけづくりのために昨年10月に「働き方アンケート」などをDMで配布しました。このアンケート

の中では「自分の会社には有給休暇の制度がない」など未組織労働者の厳しい現状の把握ができ、その労働者となつがるためにチラシ配布を行い市民講座を重ねてきました。

### ブラック企業の見分け方

今回は6月23日に開催した第3回市民講座「ブラック企業の見分け方」では、下関市立大学関野教授を招いて学習を行いました。今回初めて告知チラシ

を見て参加した市民3名がありました。また当日は、RKB毎日放送と西日本新聞の取材を受け、ニュース・記事として報道されました。

### まちかど相談 ワークルールカフェ

日時：8月3日(土) 16時～18時

場所：警固公園 (福岡市中央区)

スタッフなど要員が必要なので、組合員の皆さんの参加を呼びかけます。

### 「まちかど相談 ワークルールカフェ」開催

次に直接若年労働者となつがる活動として初めて「まちかど相談 ワークルールカフェ」を8月3日(土)16時～18時まで福岡市

中央区の警固公園で開催します。当日は、映像を流し有給休暇などの諸制度についての告知と同時に、公園にいる若年労働者へのアンケートを取りながら対話を進めていきます。当日は、労働相談も行う予定です。スタッフなど要員が必要なので、組合員の皆さんの参加を呼びかけます。

### 【全労連事務局長談話】

## 改憲発議にこだわる安倍内閣を打倒し、人間らしく働ける政治へ転換しよう

### 参議院選挙の結果を次なるステップへの土台に

#### 野党統一候補10議席

7月21日投票の参議院選挙では、自民党・公明党の与党が過半数を制したものの、維新を含めた改憲勢力を3分の2以下に押しとどめた。安倍政権を退陣に追い込めなかったことは残念であるが、この結果は安倍9条改憲を許さないたたかいや要求に基づく運動を展開した全国の奮闘の成果である。特に市民と野党が共闘した1人区32

#### 最低賃金の合意広がる

市民と野党の共闘の基礎となった13項目の「共通政策」は、政治を労働者・国民の生活本位に転換させるものであり、政策協議と政権構想の議論の出発点として重要である。この合意は、安倍改憲阻止とともに、最低賃金

#### 国民は改憲反対

ところで安倍首相は「改憲の議論を進めよ」という国民の声をいっていた」と述べ、あくま

のうち野党統一候補が10議席を獲得したこと、改憲勢力を3分の2以下とするうえで、重要な役割を果たした。

額の従来の1,000円から1,500円への引き上げが盛り込まれ、議論の広がりや深化を示した。なお私たちの運動も受け、最低賃金について維新を除く各党が参議院選挙の政策として掲げ、地域格差の解消と底上げの合意が広がった。

#### 国民生活優先の政治へ

参議院選挙の結果を受けて、投票率をあげ、安倍首相の退陣と戦争する国づくりから国民生活優先の政治へ転換させるためたたかいは職場・地域からすすめる決意である。

詳しくは【全労連談話参議院選挙】で検索

### この本おすすめ

フランツヨーゼフ・ファイニク・作  
フェレナ・バルハウス・絵  
**わたしの足は車いす**

出版／あかね書房 価格／1,400円＋消費税



初めてのおつかいに張り切る車いすの女の子アンナ。周囲の同情と好奇の目に見え、道中「太っちょ」と

も過ぎれば意固地。この物語を読んで他人の気持ちを思いやることはもちろん、自分自身を正しく見つめることの難しさ

からかわれてる男の子と出会う。親切心も過ぎればおせっかい、自立心を求めたアンナと、彼女を勇気づけたアンナ。二人の姿に自分も誰かの勇気になれる可能性を感じて強く励まされます。(ふじおかげんき)

### 編集後記

◆「働き方改革」の影響を感じる今日この頃です。私の身近でも某家電量販店が営業開始時間を遅くしたり、子どもが通うスイミングスクールが日曜日を定休にしたりと、法律の決めごとや世の中の流れに歩調を合わせてきているのでしょうか？◆県労連がかかげる1日8時間労働には一歩すすんだ感がありますが、一方で「生活できる賃金」はどうでしょうか？

◆「働き方改革で給料が減った」なんて声も聞かれますし、「8時間働けば、当たり前」に生活できる賃金をもらえる世の中にするのが、真の「働き方改革」だと思います。◆県労連は世の中の流れよりも一歩でも二歩でも先へ。世論をつくっていきましょう。(は)